à l'appel de l'intersyndicale Iséroise













1er mai 2025 : journée internationale des travailleurs et travailleuses Non à la guerre, non à l'économie de guerre! Pour la paix et la justice sociale!

En France, la guerre sociale se poursuit et s'intensifie : les licenciements pleuvent, le pouvoir d'achat des salarié.es, des retraité.es et des jeunes, s'effondre. Dans les services publics, attaqués depuis des années par les gouvernements qui coupent systématiquement dans leurs budgets, en particulier dans la santé et l'éducation, les personnels mal payés et maltraités ont de plus en plus de mal à assurer correctement leurs missions.

Le gouvernement Bayrou entend poursuivre, en pire, la même politique en faveur des plus riches : cadeaux fiscaux, exonérations de cotisations sociales, aides publiques directes...

Le déficit budgétaire était annoncé abyssal... Mais en quelques jours, après l'annonce par la présidente de l'Union européenne d'un budget européen de 800 milliards pour la guerre, monsieur Macron a annoncé avoir trouvé 40 milliards d'euros supplémentaires de budget militaire!

Cette année encore, les guerres et les menaces de guerres pèsent puissamment sur la conscience des travailleurs et des peuples. En Palestine, le massacre de la population de Gaza est quasi continu depuis plus d'un an et demi, et les exactions de l'armée israélienne dans toute la Palestine se poursuivent et s'amplifient. En Ukraine, des centaines de milliers de jeunes Russes et de jeunes Ukrainiens sont morts. A l'occasion du 1er mai, journée internationale des travailleurs, nos organisations réaffirment ensemble leur engagement pour le cessez-le-feu immédiat et pour une paix juste et durable, dans le respect du droit international. Mais les bruits de bottes ne peuvent en aucun cas servir de prétextes à la casse des conquis sociaux issus du Conseil National de la Résistance conçus après les désolations des deux guerres mondiales.

Par exemple, après la sortie des principales organisations du "conclave", non seulement le gouvernement a réaffirmé qu'il n'était pas question d'abroger la "réforme" des retraites portant l'âge légal à 64 ans, mais des ministres parlent maintenant sans complexe de le porter, prenant le Danemark en exemple, à 67 ou 70 ans, et d'en finir avec le système par répartition. Il s'agit de la poursuite du pillage de la Sécurité sociale, créée il y a tout juste 80 ans ("Unis pour la liberté et des jours heureux" du CNR). Pour la préserver, il faut plus de cotisations, et donc : l'augmentation des salaires, l'égalité salariale entre les hommes et les femmes, l'arrêt des exonérations de cotisations patronales.

Il y a urgence. Urgence à en finir avec les difficultés d'accès aux services publics, en particulier l'accès aux soins et l'accès à une école puis à une université de qualité. Urgence d'arrêter les plans de licenciements ! Urgence à augmenter les salaires, les retraites et les minima sociaux pour faire face à la hausse continue des prix des denrées de consommation courante, de l'énergie et du logement...

Nous l'avions écrit l'an passé - et malheureusement aucune ligne n'est à changer : "La précarité et la pauvreté gagnent du terrain chez les salarié·e·s, les chômeur·euse·s, les retraité·e·s et en particulier chez les étudiant·e·s : un·e sur deux travaille pour financer ses études, deux étudiant·e·s sur trois sautent régulièrement des repas et plus de trois étudiant·e·s sur dix renoncent à des soins faute d'argent. Un·e sur deux est mal logé·e. Un·e étudiant·e sur cinq ne mange pas à sa faim..." La jeunesse de notre pays mérite mieux que le Service National Universel (SNU), les classes-défense et les aventures militaires promises par le gouvernement Macron.

Nous le réaffirmons aujourd'hui : des jours heureux dans un monde en paix, c'est possible ! Nous vous invitons pour le 1er mai à participer massivement aux manifestations du 38 :

- GRENOBLE: manifestation 10h départ avenue Alsace-Lorraine, arrivée à l'Anneau de vitesse du Parc
- BOURGOIN-JALLIEU: manifestation 10h place Saint Michel
- VIENNE : vide grenier revendicatif à l'espace St Germain dès 6h30
- ROUSSILLON: manifestation 10h foyer Henry Barbusse